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CERO IMPUNIDAD
1. El presidente anunció que se cometen delitos pero que no hay impunidad. Apuntó que 
se hacen trabajos de investigación, se le da seguimiento a todos los casos y se actúa con 
resultado, dijo que por eso es cero impunidad.

2. Ricardo Mejía Berdeja informó que hubo un total de  6,123 personas detenidas, de los 
cuales se presentaron 5,975 ante el ministerio público del fuero común y federal, en todo 
el país. Se extraditó a Óscar G, detenido en Nuevo León en 2021, por delitos de homicidio 
e incendio provocado. Informó que en relación al caso del feminicidio de Jazmín Adriana 
Zárate Aquino, cantante del grupo musical “Titanes”, fue ejecutada una orden de 
aprehensión en contra de Edmundo Ángel “N” y fue detenido en menos de 72 horas.

Tras la multiejecución, en Irapuato, Guanajuato, ocurrida el pasado 15 de octubre, el 
subsecretario informó que se detuvo a otro presunto responsable. El detenido, presunto 
sicario del cártel Santa Rosa de Lima, fue detenido con otras personas más y está pendiente 
su vinculación a proceso penal.

Informó sobre la detención y vinculación a proceso de Pablo “N”, presunto líder del grupo 
criminal “Los Motonetos”, que opera en San Cristobal de las Casas, Chiapas, a quien se 
le ejecutó una orden de aprehensión por el delito de homicidio calificado ocurrido en 
agravio de Mateo “N”, hechos ocurridos el pasado febrero de 2021. Tras el operativo de 
búsqueda de José “N”, “El chueco”, en Chihuahua, en coordinación de elementos de la 
Sedena con la FGE de Chihuahua, lograron la captura de Fernando “N”, “El cuervo”, parte 
del grupo delictivo de Gente Nueva, quien había sido buscado desde 2010.

Aseguró que con operativos coordinados por la Sedena y la Guardia Nacional, suman 47 
personas detenidas en distintas partes del país, destacando el caso de Jerez, Zacatecas, 
donde se detuvieron 16 personas con armas largas, quienes se encontraban al interior de 
un domicilio.

Ricardo Mejía Berdeja, subsecretario de Seguridad Pública
Diego Prieto Hernández, director del INAH

La Mañanera
E N  C L A V E S

INFRAESTRUCTURA
1. Respecto al Tren Maya, el presidente aseguró que se está haciendo un salvamento 
en toda la ruta por donde pasará. También, comentó que es posible que se encuentren 
playas tan bellas como las de la Península en otras partes del mundo, pero aseguró que no 
había ninguna duda respecto a que no hay otro lugar donde se encontrara tanta riqueza 
arqueológica, artística y cultural de todo lo que es el mundo Maya. Así como, tampoco 
hay otra obra de 1550 kilómetros en el mundo. Mencionó que el tren se concibió para 
conectar las nuevas y antiguas ciudades mayas, sin embargo se han ido encontrado piezas 
arqueológicas.

CULTURA
1. Diego Prieto, director del INAH, comentó que están trabajando en la longitud del Tren 
del tramo 1 al 7. Aseguró que del tramo 1 al 3 tienen el cuidado, análisis, restauración y 
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ECONOMÍA

TRANSPARENCIA

BIENESTAR

1. Señaló que la economía informal pasó del 10 al 58% porque la economía formal no creció, 
por lo que la gente se buscó la vida, porque no había alternativas y son quienes nos están 
sacando del hoyo. Comentó que es probable que este las remesas lleguen a 60 mmdd. 
Dijo que no hay ninguna fuente de financiamiento tan importante en lo económico y 
social como este envío de remesas de nuestros paisanos a sus familiares.

Aseguró que las remesas tienen un efecto muy positivo porque México está considerado 
como uno de los países con más estabilidad financiera y eso es muy atractivo para la 
inversión extranjera, por lo que tiene un efecto muy favorable. 

2. El presidente dijo que llevábamos 4 años sin devaluación, fenómeno que no se veía 
desde el gobierno de Díaz Ordaz, es decir, casi 50 años sin que fuera posible este fenómeno. 
Mencionó que el peso es la moneda que más se ha apreciado con relación al dólar en el 
mundo. Comentó que si hay algo que afecte a los gobiernos es la inflación. Dijo que está 
cediendo y en todo el mundo así será, pero que está afectando mucho.

1. Sobre un supuesto Seguro de Gastos Médicos Mayores, brindado como prestación 
en el INE a diferentes mandos, el presidente comentó que era una práctica establecida 
durante el periodo neoliberal. Dijo que antes, la función principal del Gobierno era facilitar 
el traslado de bienes nacionales a particulares, privatizar  y saquear los bienes públicos, 
a través de modificaciones a la Constitución. Mencionó que era una práctica común 
entregar acciones "no nominativas" a políticos y funcionarios para convertirlos en socios 
de empresas, así como, los sorteos arreglados de bienes de la Nación. 

Comentó que hasta ahora, en su administración, no se han comprado vehículos nuevos 
y se aprobó una Ley de Austeridad, que ya no se permite que los funcionarios, al cumplir 
su periodo, trabajen con empresas privadas para su beneficio. Mencionó que se sigue 
purificando la vida pública y liberando al Gobierno del servicio de la oligarquía conservadora.

Aseguró que los organismos autónomos son manejados, en su mayoría, por la oligarquía 
y fueron creados con diversos pretextos, como el del monopolio en las comunicaciones, la 
cual era una función de la SCT, pero que la creación del IFT fue un pretexto porque sigue 
todo igual, con grupos preponderantes. 

Dijo que si el presidente solicita que el gobierno tenga su sistema de telefonía, no puede, 
tiene que pedir autorización al IFT, porque puede ser que se esté actuando de manera 
monopólica, aún tratándose de un interés público. Mencionó que muchos organismos 
autónomos protegen a empresas como Iberdrola u otras particulares en contra de la CFE, 
que es una empresa pública.

1. Respecto a la reunión que sostuvo ayer con el coordinador del Programa “Jóvenes 
Construyendo el Futuro”, dijo que ya estamos llegando a 2 millones 400 mil jóvenes que 
reciben un salario mínimo,  trabajando como aprendices, lo que atiende a dos sectores 
prioritarios, las zonas donde hay más pobreza y más violencia. Aseguró que no era un 
gasto sino una inversión de 20 millones de pesos.

ordenamiento de los materiales arqueológicos. En el tramo 4, la excavación alcanza cerca 
del 80%, por lo que pronto terminarán la excavación en campo. Respecto a los tramos 
5, 6 y 7, el avance fundamental es el del registro de los materiales arqueológicos para su 
prospección y recuperación.
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DATO ADICIONAL FRASE DEL DÍA

El mandatario informó que México está 
proponiendo a Gerardo Esquivel para el BID, 
donde antes estuvo don Arturo Ortiz Mena. 
Dijo que esta propuesta se hizo porque es 
un buen economista, graduado en Harvard 
y que debido a la relación que tenemos con 
otros países, existe la posibilidad.

"Amor con amor se paga", esto para 
agradecer al pueblo bueno que lo apoya, 
tras mostrar un comparativo de aprobación 
de mandatarios del mundo. Dijo que “vamos 
bien” y que lo más importante es el tribunal 
de la conciencia porque cuando alguien tiene 
convicciones y principios tiene que luchar en 
busca del ideal.

POLÍTICA EXTERIOR

JUSTICIA

1. Respecto a la elección de Brasil, dijo que uno de los factores que influyeron, de acuerdo 
con su visión, fue la nobleza del pueblo, pobre que ha sido leal con Lula; dijo que los de 
arriba son amigos de mentira y enemigos de verdad.

1. Al ser cuestionado sobre el feminicidio de Ariadna, por la presunta complicidad en la 
Fiscalía del estado de Morelos, el presidente dijo que sea quien sea se castigue, y pidió 
la intervención de la Fiscalía general. Aseguró que este asunto debe aclararse bien y 
por supuesto, castigar a los responsables para que haya cero impunidad. Dijo que es 
importante que no haya separación entre presuntos delincuentes y autoridades, que se 
debió responsabilizar a los implicados en lugar de ocultar las cosas para, supuestamente, 
proteger el prestigio de las autoridades. Confió en que se aclare lo más pronto posible 
para que pronto se tengan resultados de este caso y de lo sucedido en Nuevo León, con 
respecto al feminicidio de Debanhi Escobar y el caso de la víctima de ayer, encontrada en 
Tlalpan.

2. Tras el cuestionamiento de una reportera al funcionamiento del Gas Bienestar, el 
presiente respondió que está en pausa, pero se probó que funciona, porque los cilindros 
son de buena calidad y el gas dura más porque está lleno. Informó que se logró detener el 
aumento en los precios del gas y que se está buscando ampliar el proyecto.


